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ABSTRAK 

Muhammad Ali Maksum, 17201163039, 2019 “Penanaman Sikap Toleransi 

Beda Agama antar Siswa Kelas X di SMA Katolik Santo Thomas Aquino Kedungwaru 

Kedungwaru Tulungagung”. Skripsi Jurusan Pendidikan Agama Islam, Fakultas 

Tarbiyah dan Ilmu Keguruan, Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Tulungagung. 

Pembimbing: Dr. Agus Purwowidodo, M.Pd 

Kata Kunci: Penanaman, Sikap Toleransi 

Penelitian ini di latarbelakangi oleh adanya fenomena di masyarakat tentang 

sikap toleransi yang kurang dan juga cara pendidik dalam menanamkan sikap toleransi 

kepada peserta didik. Bahwasanya kita di Indonesia yang masyarakatnya majemuk 

penting untuk mendapatkan materi toleransi, dimulai dari bangku sekolah, serta cara 

guru menanamkan sikap toleransi. Di sekolah SMA Katolik Santo Thomas Aquino 

Kedungwaru Tulungagung, merupakan sekolah yang didalamnya banyak sekali 

perbedaan dari segi agama, keturunan, dan ras. 

Fokus penelitian dalam skripsi ini adalah  1) Untuk menjelaskan kesiapan sikap 

toleransi beda agama dalam mapel religiusitas antar siswa kelas X di SMA Katolik 

“Santo Thomas Aquino” Kedungwaru Kedungwaru Tulungagung. 2) Untuk 

menjelaskan pelaksanaan penanaman sikap toleransi beda agama antar siswa kelas X 

di SMA Katolik “Santo Thomas Aquino”  Kedungwaru Kedungwaru Tulungagung. 3) 

Untuk menjelaskan hasil penanaman sikap toleransi beda beda agama dalam mapel 

religiusitas antar siswa kelas X di SMA Katolik “Santo Thomas Aquino”  Kedungwaru 

Kedungwaru Tulungagung. 

Penelitian ini menggunakan metode penelitian: 1) Pendekatan:  kualitatif, jenis 

penelitian: deskriptif. 2) Lokasi penelitian di SMA Katolik Santo Thomas Aquino 

Kedungwaru Kedungwaru Tulungagung. 3). Kehadiran peneliti: peneliti hadir di lokasi 

di SMA Katolik Santo Thomas Aquino Kedungwaru Kedungwaru Tulungagung. 4) 

Sumber Data: a) Kepala sekolah, guru religiusitas, peserta didik kelas X. b) 

Dokumentasi, serta arsip-arsip penting lainya. 5) Prosedur Pengumpulan Data: 

Observasi, wawancara, dan dokumentasi, 6) Tehnik analisis data: reduksi data, 

penyajian data, dan verifikasi/ penyimpulan data 7) Pengecekan keabsahan temuan: 

perpanjangan keikutsertaan, ketekunan/keajegan pengamat, dan  trianggulasi. 8) 

Tahab-tahap Penelitian: tahap pra lapangan, tahab pekerjaan lapangan, tahab analisa 

data, tahap pelaporan. 

Hasil penelitian menunjukan bahwa 1) Kesiapan sikap toleransi beda agama 

dalam mapel religiusitas antar siswa kelas X di SMA Katolik “Santo Thomas Aquino”  

Kedungwaru Kedungwaru Tulungagung adalah (a) Setiap ajaran baru sekolah 

mengadakan Masa Pengenalan Lingkungan Sekolah atau MPLS yang berguna untuk 

mengenalkan lingkungan sekolah yang warga sekolahnya memiliki latar belakang yang 

berbeda-beda dengan tujuan agar peserta didik mampu bersosialisasi dengan 
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sekitarnya, (b) Setiap awal pembelajaran guru religiusitas menugaskan peserta untuk 

mempimpin berdoa didepan teman-temnya dengan cara berdo’a menurut agamnya 

masing-amsing, dan (c) Pendidik mempersiapkan perangkat pembealajaran agar materi 

toleransi dapat disampaikan dengan efisien. 2) Pelaksanaan penanaman sikap toleransi 

beda agama antar siswa kelas X di SMA Katolik “Santo Thomas Aquino”  Kedungwaru 

Kedungwaru Tulungagung adalah (a) Degan menggunakan media gambar dan vidio, 

(b) Membuat grup dalam kelas, (c) Presentasi, (d) Tanya jawab, dan (e) Ceramah 

dengan tujuan agar mempermudah peserta didik dalam memahami materi sikap 

toleransi dengan benar. 3). Hasil penanaman sikap toleransi beda beda agama dalam 

mapel religiusitas antar siswa kelas X di SMA Katolik “Santo Thomas Aquino” 

Kedungwaru Kedungwaru Tulungagung adalah (a) Merubah perspektif pesera didik 

terhadap agama lain, (b) Menambah rasa ingin tahu infomasi agama lain tentang 

kebaikan dan kelebihannya, (c) Dapat bersosialisasi dengan teman yang beda agama, 

(d) Dapat saling menghormati antar pemeluk agama, (e) Dapat menerapkan tolerasi 

dikehidupan sehari-hari. 
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ABSTRACT 

Muhammad Ali Maksum, 17201163039, 2019 "Investment Attitudes 

Interfaith Tolerance between Class X at the Catholic high school the S Anto Thomas 

Aquino Kedungwaru Kedungwaru Tulungagung". Thesis Department of Islamic 

Education, Faculty of Tarbiyah and Teacher Training, Tulungagung State Islamic 

Institute (IAIN). Supervisor: Dr. Agus Purwowidodo, M.Pd 

Keywords: Planting, Tolerance Attitudes 

This research is motivated by the phenomenon in the community about lack of 

tolerance and also the way educators instill tolerance to students. That we in Indonesia 

with a pluralistic society is important to get tolerance material, starting from school, 

and how teachers instill tolerance. In St. Thomas Aquino Catholic High School 

Kedungwaru Tulungagung, is a school in which there are many differences in terms of 

religion, ancestry, and race. 

The focus of this research in this thesis is 1) To explain the readiness of 

tolerance of different religions in the subject of religiosity between class X students in 

the Catholic School of "St. Thomas Aquino" Kedungwaru Kedungwaru 

Tulungagung. 2) To explain the implementation of the inculcation of religious 

tolerance among class X students in the Catholic Church "Santo Thomas Aquino" 

Kedungwaru Kedungwaru Tulungagung. 3) To explain the results of the cultivation of 

tolerance of different religions in the subject of religiosity between class X students in 

the Catholic School of "St. Thomas Aquino" Kedungwaru Kedungwaru Tulungagung. 

This study uses research methods: 1) P endekatan: qualitative research types: 

descriptive. 2) The research location is in the Catholic High School of St. Thomas 

Aquino Kedungwaru Kedungwaru Tulungagung . 3). The presence of researchers: 

researchers present at the location in the Catholic High School of St. Thomas Aquino 

Kedungwaru Kedungwaru Tulungagung . 4) Source: a) K epala school, gur u 

religiusitas, X-class learners . b) D okumentasi, as well as other important 

archives. 5) Procedures Data Collection: Observation, interviews, and documentation, 

6) T ehnik data analysis: data reduction, presentation of data, and verification / 

inference of data 7) Checking the validity of the findings: the extension of 

participation, persistence / constancy observer, and triangulation. 8) Research stages: 

pre-field stages, field work stages, data analysis stages, reporting stages . 

The results showed that 1) Readiness of religious tolerance in the subject of 

religity among grade X students in the Catholic High School "St. Thomas Aquino" 

Kedungwaru Kedungwaru Tulungagung is (a) Every new school teaching held a 

School Introduction Period for Schools or MPLS that is useful for introducing the 

environment schools schools that citizens have a background that is different with the 

aim that learners are able to socialize with the surroundings, (b) S ach early learning 

teacher leads religiusitas assign participants to pray in front of friends temnya a way to 



 

xix 
 

pray according to agamn yes respective amsing , and (c) Educators prepare learning 

tools so that tolerance material can be delivered efficiently . 2) P ime Frame planting 

tolerance of different religions among students of class X Catholic High School "St. 

Thomas Aquinas" Kedungwaru Kedungwaru Tulungagung is (a) D egan using media 

images and vidio, (b) M arouses grup in the classroom, (c) P resentasi , (d) Questions, 

and (e) Lectures with the aim of making it easier for students to understand the material 

attitude of tolerance correctly . 3). The results of instilling tolerance of different 

religions in the subject of religolity among grade X students in the Catholic Church 

"Santo Thomas Aquino" Kedungwaru Kedungwaru Tulungagung are (a) Changing the 

perspective of students in other religions, (b) Increasing the curiosity of other religious 

information about the goodness and strengths, (c) Can socialize with friends of 

different religions, (d) Can respect each other among religious adherents, (e) Can apply 

tolerance in daily life. 
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 ملخص
زراعة التسامح من الاختلافات الدينية بين "    2019,  17201163039محمد علي معصوم,  

في المدرسة كاتوليك سانطا طامس أقوينو كدونج وارو كدونج وارو تولونج  الصف العاشر في طلاب
أجونج". البحث العلمي قسم تعليم الدين الإسلام, كلية التربية والعلوم التعليمية, الجامعة الإسلامية 

 الحكومية بتولونج أجونج.

 الماجيستير  المشرف: الدكتور أغوس فوروا ويدودو

 التسامح  : زراعة,الكلمات الإشارية

هذا البحث مدفوع بالظاهرة في المجتمع حول عدم التسامح وكذلك الطريقة التي يغرس بها المعلمون 
التسامح للطلاب. أننا في إندونيسيا مع مجتمع تعددي مهم للحصول على مواد التسامح ، بدءًا من 

كدونج ليكية الثانوية  المدرسة ، وكيف يغرس المعلمون التسامح. في مدرسة سانت توماس أكينو الكاثو 
، هي مدرسة توجد فيها العديد من الاختلافات من حيث الدين والأصل   وارو كدونج وارو تولونج أجونج

 والعرق.

التدين   مادةالمختلف في    الدينشرح استعداد تسامح  ( ل1أهداف البحث في هذا البحث العلمى  
في المدرسة كاتوليك "سانطا طامس أقوينو" كدونج وارو كدونج وارو   الصف العاشر في بين الطلاب

في المدرسة   العاشربين الطلاب في الصف    المختلف  الدينتسامح    زراعة  عملية  شرح( ل2تولونج أجونج,  
تسامح   زراعة  نتيجة  شرح( ل3كاتوليك "سانطا طامس أقوينو" كدونج وارو كدونج وارو تولونج أجونج.  

في المدرسة كاتوليك "سانطا طامس أقوينو"  كدونج وارو  العاشربين الطلاب في الصف  المختلف الدين
 كدونج وارو تولونج أجونج.

 البحث  ( مكان2( مقاربة النوعيّ ,نوع البحث الوصفي.  1ا البحث بطريقة البحث:خدم هذ يست
 (حضور الباحث:3نج.في المدرسة كاتوليك "سانطا طامس أقوينو"  كدونج وارو كدونج وارو تولونج أجو 

. حاضر في المدرسة كاتوليك "سانطا طامس أقوينو" كدونج وارو كدونج وارو تولونج أجونجالباحث 
(مصادر البيانات: أ( رئيس المدرسة, معلم المادة الدينية , الطلاب في الصف العاشر, ب( التوثيق   4

طريقة تحليل البيانات:  (6ة. والتوثيقة المقابلو لملاحظة (طريقة جمع البيانات: ا5والأرشيفات الأخري. 
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 توسيع المشاركة ومثابرة( طريقة تصحيح البيانات:  7  .البيانات  ستنتاجإتقليل البيانات، وعرض البيانات، و 
 التقارير.  ومرحلةالبحث: مرحلة ما قبل الميدان والعمل الميداني وتحليل البيانات    احلمر   (8  والتثليث.المراقب  

دين بين طلاب الصف لا مادةفي  المختلف استعداد تسامح الدين البحث يدل عليالنتائج 
ديد في المدرسة الجتدريس  ال  كليقوم  مس أكينو" هو أ(  طا  طا"سان  يةوليكتالعاشر في المدرسة الثانوية الكا

خلفية مختلفة  ومواطن المدرسة لديها درسةالمبيئة  لتعريف التي تفيد MPLSأو  بيئة المدرسة تقديمفترة 
معلم  يأمرس ، ير التد بداية كل و . ب( بحولهم  لكي يكون الطلاب يستطيعون أن يجتمعوا  مع الهدف

م يالتعل  جهازيقوم المعلم بإعداد  ج(    .أديانهمحسب    بالدعاءأمام أصدقائهم    الدعاءالمشاركين لقيادة  دين  ال
بين طلاب الصف العاشر   المختلف  تسامح الدين  عملية زراعة(.  2بكفاءة.  مادة التسامح يبلّغها    لتكون

في المدرسة الثانوية الكاثوليكية "سانت توماس أكينو" هو: أ( استخدام وسائط الصور والفيديو. ب( 
فهم واب. هـ( محاضرات بهدف تسهيل الطلاب الجسؤال و الالعرض. د( ج( الصف. اعة القروب فيصن

بين طلاب الصف   دينيةال  المادةفي  الديت المحتلف  (. نتائج زراعة تسامح  3لتسامح بشكل صحيح.  ا  مادة
 للأديانب أ( تغيير منظور الطلا ووماس أكينو" هط  طاالعاشر في المدرسة الثانوية الكاثوليكية "سان

مع الأصدقاء   الاجتماع، ج( يمكن  والمزاياالأخرى حول الخير  لأديان  الأخرى، ب( زيادة فضول المعلومات  
التسامح في  تطبقالدين، ه( يمكن أن  متبع من مختلف الأديان ، د( يمكن أن يحترم بعضهم البعض بين 

.اليومية



 

 
 

 


